



MARKTGEMEINDE WALLERN IM BURGENLAND

A-7151 Wallern im Burgenland, Hauptstraße 4, Bezirk Neusiedl am See

Telefon: 02174/2200, Telefax: 02174/2200-6

www.marktgemeinde-wallern-im-burgenland.at

Mail: post@wallern.bgld.gv.at

DVR: 0835960

Wallern im Burgenland, 26.04.2021

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, liebe Jugend!

Ich möchte Sie über die Beschlüsse der **Gemeinderatssitzung** vom **20.04.2021** informieren:

Verkehrskonzept

Vorstellung eines Verkehrsgutachten für unser Ortsgebiet durch Roman Michalek. Wir werden in der nächsten Gemeinderatssitzung darüber beraten und danach ausführlich informieren.

Auftragsvergaben

Betreffend des Dorferneuerungsprojektes Spielplatz wurden 3 Aufträge einstimmig vergeben: Die Begrünungs- und Bepflanzungsarbeiten wurden an die Firma Michael Unger mit einem Auftragswert von € 2.589,47 inkl. USt vergeben. Es wurde beschlossen, dass der Auftrag betreffend 7 Verkehrszeichen für Kinder (Rollerbahn) an die Firma Metallbau Horvath mit einem Auftragswert von € 2.190,- inkl. USt vergeben wird. Außerdem wurde der Auftrag betreffend eines Nachtragsangebotes infolge einer Projekterweiterung an die Firma Summer Pflasterungen mit einem Auftragswert von € 16.751,53 inkl. USt vergeben.

Der neue Kinderspielplatz wird in den nächsten Wochen nach der erforderlichen Überprüfung durch den TÜV eröffnet werden und wir werden Sie diesbezüglich natürlich auf dem Laufenden halten!

Es wurde außerdem der Auftrag betreffend Errichtung einer Pultdachkonstruktion beim Jugend-Outdoor Treffpunkt (Tennisplatz) an die Firma Holzbau Thaler mit einem Auftragswert von € 16.696,06 mit Mehrheitsbeschluss vergeben, wobei dieses Projekt durch Förderungen vom Land bereits ausfinanziert ist.

Die Restaurierung der Mariensäule wurde einstimmig beschlossen und der diesbezügliche Auftrag in der Höhe von € 17.220,- inkl. USt wurde an Mag. Franz Gyolcs vergeben.

Es wurde die Anschaffung eines Kommunalfahrzeuges und zwar eines Traktors zum Rasenmähen (Husqvarna P 525 D inkl. Mähdeck, Schneeräumschild, Anbaukehrmaschine und Schleuder-Streuer) wurde einstimmig beschlossen und der Auftrag wurde an die Firma Haubenwallner vergeben. Die Auftragssumme beträgt € 46.538,- inkl. USt.

Die Straßenbauarbeiten für das Jahr 2021 wurden einstimmig beschlossen und zwar sollen die Schlachthausgasse hintaus und die Durchfahrt bei der Müllsammelstelle asphaltiert werden. Der Auftrag wurde an die Firma Porr Bau GmbH mit einem Auftragswert in der Höhe von € 95.906,30 vergeben.

Gemeindefinanzen

Die Eröffnungsbilanz, die im September 2020 zum Stichtag 01.01.2020 beschlossen wurde, wurde von der Aufsichtsbehörde zur Kenntnis genommen und das diesbezügliche Schreiben wurde dem Gemeinderat zur Kenntnis gebracht. In der Zwischenzeit waren jedoch kleine Änderungen notwendig, weswegen die 1. Änderung der Eröffnungsbilanz mit einer Summe der Aktiva und Passiva in der Höhe von € 18.853.352,11 und einem Saldo der erstmaligen Eröffnungsbilanz in der Höhe von € 11.701.072,77 einstimmig beschlossen wurde.

Der Rechnungsabschluss wurde mit einem negativen Saldo 0 im Ergebnishaushalt in der Höhe von € 354.899,59 (in diesen Haushalt spielen erstmalig die Abschreibungen auf das Anlagevermögen in einer Höhe von ca. € 900.000,- hinein) einem positiven Saldo 5 im Finanzierungshaushalt in der Höhe von € 42.022,87 und einer Summe von Aktiva und Passiva im Vermögenshaushalt von € 18.506.289,41 bzw. liquiden Mittel zum 31.12.2020 in der Höhe von € 288.061,67, einstimmig beschlossen.

Beiträge Tagesheimschule und Kindergarten während der Lockdowns

Aufgrund der neuerlichen Lockdowns wird auf die Einhebung der Beiträge im Kindergarten und in der Tagesheimschule für Februar 2021 und April 2021 verzichtet und es werden nur die tatsächlich konsumierten Essen vorgeschrieben. Diesbezüglich erfolgte ein einstimmiger Beschluss.

Besoldungsreform 2021

Die Anwendung der Besoldungsreform 2021 (€ 1.700,- Netto-Mindestlohn) auf die Gemeindebediensteten der Marktgemeinde Wallern im Burgenland wurde rückwirkend ab 01.01.2021 einstimmig beschlossen.

Photovoltaik Freiflächenanlage

Am 13. April 2021 wurde dem Gemeinderat der Marktgemeinde Wallern in einer Erstinformation das Projekt „Photovoltaik-Freiflächenanlage Wallern“ durch Mitarbeiter der Energie Burgenland AG vorgestellt. Der grundsätzliche Planungsablauf wurde uns wie folgt dargestellt: 1. Schritt Gespräche mit Grundstückseigentümern **und Gemeinde**, 2. Schritt: Zonierungsprozess, das Land legt mittels Verordnung Eignungszonen fest. Im Zuge dessen werden auch die Fachabteilungen (Wasserrecht, WWF, Birdlife, etc.) eingebunden. Gutachter beurteilen da ob ein Projekt möglich ist und ein Standort geeignet ist. Danach wird ein Umweltbericht erstellt auf dessen Basis die Zonierung durch das Land vorgenommen wird. **3. Schritt: Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde auf "Grünland-Photovoltaik"**. Nach der erfolgten Umwidmung könnte der Projektwerber den 4. und letzten Schritt einleiten, nämlich um eine behördliche Genehmigung ansuchen. In diesem Verfahren erfolgt die rechtliche Abhandlung und im besten Fall folgt dann eine behördliche Genehmigung. In der Sitzung am 20. April hat sich der Gemeinderat daher dahingehend geeinigt, dass es vor einer grundsätzlichen Zustimmung zur Umwidmung und einer eventuellen Änderung im Flächenwidmungsplan noch viele weitere Gespräche mit Energie Burgenland AG brauchen wird! Wir wollen unsere Vorstellungen in das Projekt einarbeiten und einen guten Bonus für die gesamte Wallerner Bevölkerung verhandeln. Weiters kam der Vorschlag aus dem Gemeinderat, dass die Energie Burgenland unbedingt geeignete Dachflächen im Ortsgebiet (Privatdachflächen) suchen sollte; es gibt in Wallern große Dachflächen die sich hier eignen würden. Der Boden einer PV-Freiflächenanlage bleibt viele Jahre unbelastet, da weder Dünger noch Pflanzenschutzmittel zum Einsatz kommen werden. Diese Flächen werden auch nicht bewässert und das würde sich natürlich auch auf den Grundwasserspiegel sehr positiv auswirken. Die Flächen zwischen den Modulen könnten z.B. mit Vieh beweidet werden oder in Form von Blumenwiesen für Insekten und anderen Kleintieren als ruhiger Wohnraum dienen, weiters wurde auch noch eine Flächennutzung für Imker angedacht. Hier ist alles offen. Wir müssen unsere Wünsche, Anregungen und Ideen einbringen. Wichtig ist uns auch, dass keine Versiegelung des Bodens stattfinden wird, da die Steher in den Boden gerammt werden und für die neuen Befestigungssysteme kein Betonfundament notwendig ist. Alternativenergie ist für die Erreichung der Klimaziele von großer Bedeutung und notwendig. Ich werde Sie über den Stand dieses Projektes, dem ich positiv gegenüberstehe, laufend informieren.

Verlängerung 60-Plus-Taxi und Jugendtaxi

Die Aktion 60-Plus-Taxi und Jugendtaxi wurde einstimmig verlängert.

Teststraße-Wallern

Die Teststraße im Pfarrheim wird auch im Mai zu den folgenden, bereits bekannten Öffnungszeiten geöffnet sein:

Montag und Donnerstag, 07:30 Uhr bis 11:45 Uhr (letzter Slot) **und 13:00 Uhr bis 17:45 Uhr** (letzter Slot)

An den beiden **Feiertagen** im Mai (**13.05.2021** Christi Himmelfahrt und **24.05.2021** Pfingstmontag) wird die Teststraße jedoch nur **von 08:30 Uhr bis 11:45 Uhr** (letzter Slot) und **13:00 Uhr bis 16:00 Uhr** (letzter Slot), für Sie geöffnet haben.

Mit freundlichen Grüßen,
Der Bürgermeister

Helmut Huber